

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 12 DE MARZO DE 1927

Número 2504

EN JUNIO SE APROXIMARA A LA TIERRA UN COMETA Nueva frase para el juramento de la bandera en España

El paso del cometa Pons-Winnecke

Chicago. —El cometa Pons-Winnecke se acercará tanto a la tierra el mes de junio próximo que su cola azotará a nuestro planeta según declaran varios astrónomos.

No obstante no hay nada que temer, pues el cometa propiamente hablando pasará a más de cuatro y medio millones de millas de nosotros, distancia que aunque parece fabulosa es la más corta que se ha aproximado nunca ningún cometa de la tierra.

Lo único que puede atemorizarnos es que la cola contenga algún gas letal, pero si esto ocurre nadie podrá referir a aventura de los que actualmente vivimos.

El timo de la guitarra

Vigo. —Se ha descubierto una curiosa estafa de que fué víctima el contratista de obras Domiciano Fernández, vecino de Villafranca del Bierzo. Unos desconocidos le ofrecieron una máquina de fabricar billetes de banco. Durante la demostración introdujeron por un extremo pedazos de papel blanco y por el opuesto iban saliendo billetes legítimos, que el propio Fernández cambió después en un estanco. Convencido de la eficiencia de la máquina dió por ella 24.000 pesetas, y los estafadores pusieron pies en polvorosa. Persuadido del engaño los persiguió en un automóvil hasta Vigo, en donde los desconocidos se le escaparon cambiando de coche.

Se formó un club contra los suicidios en Baltimore

Baltimore —13 estudiantes de la

Universidad de Baltimore, muchachos y muchachas, formaron hoy el club contra los suicidios cuyo lema es «Vive y deja Vivir».

La formación de este club se debe a la necesidad de combatir por todos los medios la fiebre del suicidio que se está desarrollando en todos los centros universitarios de este país.

Nueva frase para jurar la bandera adoptara España

Madrid. —La Nación, órgano oficial, anuncia varias reformas militares próximas a promulgarse entre las cuales hay una modificando a la fórmula del juramento a la bandera, haciéndolo más expresivo y breve. Crearáse una academia de estudios superiores militares, y otra más para facilitar la entrada de las escalas de reserva en las escalas activas.

La primera convocatoria de la academia general militar será en junio, comenzándose inmediatamente los preparativos para formar el cuadro de profesores de la misma.

León Trotzky retorna a su Tribuna Roja

Moscú. —León Trotzky, que ha salido de la postergación a que fuera momentáneamente condenado por las autoridades soviéticas a causa de no haber respondido en la medida a los programas del Partido Comunista, hizo su primera aparición en público, acogido con grandes muestras de simpatías y repetidos vitores, al escalar la tribuna y dirigirse a sus partidarios. Durante diez minutos se dejó sentir una ensordece-

dora aclamación, de la que se desataban gritos de «Viva el creador de la Guardia Roja». Trotzky pronunció un discurso sobre la situación de Siberia. Hablaba con vigor y elocuencia. Parecía, no obstante, considerablemente envejecido.

—En Siberia, en el sub suelo, tenemos mayores cantidades de dinero que en todos los arcones de la banca norteamericana, dijo. Disponemos allí de treinta y cinco mil millones de pesos, que esperan bajo tierra la entrada de los picos y los azadones.

Europa—añadió—se está hundiendo en su propia riqueza, mientras que los Estados Unidos, constantemente se enriquecen más, demostrándonos la imposibilidad de que un día los europeos se sobrepongan a los norteamericanos.

A continuación arremetió contra Gran Bretaña por la actitud que ha venido observando en relación con Rusia por los auxilios que presta a la causa china.

—La creencia general de que la última nota de la Gran Bretaña a Rusia ha sido un documento de debilidad diplomática, terminó diciendo, es falso, ya que la verdadera intención del Gobierno de Londres es distraer la atención de los soviets, hacia una controversia diplomática, sustrayéndola de China, donde la Gran Bretaña quiere acrecentar su poderío.

Blasco Ibáñez legará su casa a los literatos

Antibes. —El escritor valenciano Blasco Ibáñez, anunció su intención de legar su magnífica residencia en Mentón a los escritores que no tienen suficientes ele-

mentos para trabajar cómodamente y lejos del mundanal ruido.

«Pero sólo cuento 59 años de edad y espero vivir hasta los 80, pues cualquier intelectual que se despide antes de la vida sale de ella ridículamente. Y si no ved lo que ocurrió con Hugo, Ibsen, Bjornson y Anatole France.»

Blasco Ibáñez aseguró que tenía 40 hombres empleados en arreglar su residencia y extenderla para que cumpla el objeto a que la destina cuando le toque abandonarla.

El virus de la fiebre aftosa es el más infeccioso y el más difícil de ser destruido

Washington. —El Depto. de Agricultura dió a conocer que el virus de la fiebre aftosa es el más infeccioso, peligroso y difícil de capturar, de todos los organismos infinitesimos que intrigan a la ciencia.

Ese virus puede vivir en una solución de 60 por ciento de alcohol, por 26 horas, cuando las bacterias ordinarias mueren en esa dosis en menos de un minuto.

Resiste el bicloruro de mercurio, la creosota, la acetona y otros venenos de una manera prodigiosa.

Esos hechos han quedado demostrados después de un año de estudios por una comisión americana especial, creada por una ley del Congreso.

La comisión visitó los países europeos en que esa enfermedad es endémica y ahora está preparando su informe. Ha llegado a la conclusión de que la única manera de combatir la epidemia, que ha causado grandes pérdidas en varios Estados ganaderos, es sa-

crificar y destruir todos los animales infectados.

El virus es tan pequeño que no puede verse con los más poderosos microscopios. Es sumamente contagioso y no se ha podido encontrar la manera de combatirlo.

El General Wood quiere arreglar pacíficamente la rebelión en Filipinas

Manila [Filipinas. —El general Leonardo Wood, Gobernador del Archipiélago, ordenó la suspensión de hostilidades de las fuerzas militares en contra de los dos mil rebeldes de Zamboanga a fin de buscar un arreglo pacífico a este conflicto.

Los rebeldes son miembros de varias tribus moras que se levantaron en armas en contra de Datu Piang, prominente líder moro, porque éste había tratado de poner todas las tribus moras bajo el control del gobierno de las Islas.

Eliás Tormo y Monzo quiere sustituya al Rector Carracido

Madrid. —El general Primo de Rivera declaró que la Dimisión de Carracido obedecía únicamente al cansancio que agobiaba al ilustre Rector, a quien nunca le faltaron ni el apoyo ni las consideraciones del gobierno, lo mismo que del Directorio. Primo de Rivera está seguro de que no existe ninguna reserva mental en la actitud de Carracido. El gobierno estudia el nombramiento del sucesor de éste.

Créese que el candidato más viable es Eliás Tormo, aun cuando también se habla de Gimeno Prida.

Funeral en Alajuela por las víctimas del Virilla

Señor Director

del Correo Nacional.

San José.

Señor:

En nombre de la Junta Diocesana de esta Catedral y en mi carácter de Cura de la misma, e interpretando el pesar de la colectividad alajuelense con motivo de la tragedia del Virilla, cuyo triste recuerdo aún vive, invito a Ud. y familia para el funeral que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, el 14 del corriente a las 9 a. m. como aniversario de tan terrible desgracia.

A continuación de los funerales habrá un solemne desfile hacia el cementerio.

El Cura de Catedral,

JAFET JIMENEZ M.

Alajuela, 7 de marzo de 1927.

NOTAS VARIAS

En las primeras horas de hoy arribarán a Limón los miembros de La Sinfónica, que el Gobierno de la República ha repatriado de México. Llegarán a esta capital en las horas de la tarde.

Por no haber asuntos de qué tratar suspendiéronse las sesiones del Congreso Constitucional para reanudarlas probablemente el lunes próximo.

Muy adelantados están los trabajos del kiosco que en Guadalupe se construye en la Plaza de ese lugar.

Hoy se reunirá la Comisión Municipal de Cañería y Cloacas.

La Comisión de Vías Públicas en sesión del lunes acordó la erogación necesaria para que el Ingeniero Municipal, señor Viquez, se

traslade a Florida, Estados Unidos, a estudiar problemas relacionados con la pavimentación.

Ya está terminando de tirarse en los talleres de Lines un libro de don Rogelio Sotela.

Varios puentes en la carretera a Naranjo, están en muy mal estado, el tabloncillo podrido y sin lastre; ojalá para evitar el peligro, se manden reparar cuanto antes.

El desconocido muerto por los guardas fiscales en Miramar fué identificado ya; se trata del reo prófugo de la Penitenciaría Alberto Chacón Rojas.

En las cercanías de Curridabat se volcó por exceso de velocidad, según parece, el carro fúnebre automóvil del Centro Internacional de Trabajadores de Cartago.

Ya regresaron de Panamá los excursionistas que habían ido a esa república en núcleo organizado por don Eduardo Zamora.

En Heredia falleció don Jesús Cortés, honrado artesano que en otro tiempo se dedicó al ramo de tala-bartería. A sus deudos don Julio Sánchez y su señora doña Emilia Cortés de Sánchez, don Luis Dobles Segreda y Sra., así como al resto de su familia enviamos nuestro pésame sentido.

La Compañía Nacional Hidroeléctrica ha avisado que después del 15 de este mes suspenderá la venta de acciones privilegiadas.

El Gobierno compró en \$500 una danta que procede de las montañas de San Carlos y se destinará al Museo Nacional.

En el Cuartel de Limón se están realizando varias reformas que redundarán en comodidad, especialmente para el cuerpo de Policía.

Ha sido nombrado como Tesorero Municipal interino de Puntarenas el Sr. don José Ma. Ríos.

En Orotina se están haciendo trabajos de mejora en la cañería de la localidad.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|----------------|------------|
| New York..... | 400 1/2 % |
| Londres..... | 389 — |
| París..... | 79 1/2 — |
| España..... | 346 — |
| Bélgica..... | 280 — |
| Italia..... | 90 1/2 — |
| Suiza..... | 386 1/2 — |
| Berlín..... | 400 1/2 — |
| Amsterdam..... | 0.40 1/2 — |

Liberales y fanáticos

(Por Adolfo de la Cuesta)

Nada más arbitrario que las designaciones adoptadas por los políticos de la República Mexicana al través de toda la historia de sus pugnas y fracasos. País en que los liberales odiaban la libertad, los conservadores no sabían conservar nada ni siquiera tendían a ello, los federalistas combatían el sistema federal enviando favoritos de la metrópoli a gobernar los Estados, y donde, en fin, quizá tuvieron más de demócratas y de republicanos los imperialistas de Iturbide y de Maximiliano que los caudillos y las chuammas de la causa adversa al monarquismo; «tierra de sangre y broma», como la llama Quevedo y Zubieta, en que se invoca a la ley para violar todas las leyes, y en nombre del progreso se retrocede siglos en un abrir y cerrar de ojos, y en que la defensa de la Humanidad se hace destrozando a media humanidad... nuestra paradójica república tiene a menudo toda la traza de una casa de orates...

Véase ahora cómo andan las cosas, que quien más daños hace al proletariado se hace llamar líder obrero, y quien coarta las libertades públicas se titula liberal, y al oprimido, que apenas se defiende le llaman fanático. A dictar leyes contrarias a la Constitución lo juzgan imponer respeto para la Carta Magna, y al que demanda bienestar para el pueblo suelen llamarlo traidor a la patria. Un mundo de corrompidos funcionarios revolotea y hurta las mieles del erario, y a ese grupo asegura el Presidente de México haberlo moralizado. Las finanzas del país andan en bancarota, pero la versión oficial nos las pinta en auge esplendoroso. Es obvio que con el ejemplo y con las prédicas se ha prostituido a buena parte del pueblo, y sin embargo, se dice que la Administración mexicana está haciendo por la educación

lo que ningno otro había hecho. Cuando más se nos irritan los nervios es al considerar la insolente avilantez con que los despóticos gobernantes de México se hacen llamar liberales en el mundo entero. Así los he visto nombrados en prensa de España, Centro y Sud-América, y aun de los Estados Unidos. Más les valiera tener la franca rudeza de de aquel verdugo tártaro que se llamó Lenín y que sobre el fragor de las matanzas de burgueses alzó la voz para decir: «Yo no dije que fuera a darles libertad. La libertad es imposible».

Y eso de llamar fanáticos a quienes sólo se están defendiendo, y en una forma débil, sin eficacia, demasiado tímida! ¡Esto ya es el colmo!

El fanatismo irreligioso es mucho más agresivo y violento que el fanatismo religioso y Morones y su escudo el general Calles, representan al primero. Son como aquellos monarcas bizantinos que hace siglos y más siglos pretendieron destruir a la religión con sólo quemar las imágenes. Esos iconoclastas desde entonces demostraron la ineficacia de tales procedimientos para extinguir el sentimiento religioso de los pueblos. Exaspera pensar que indocitos zascandiles, centurias después de aquella experiencia, ignorantes del pasado de la Humanidad, recurren hoy a los mismos fallidos sistemas.

Los iconoclastas fanáticos presentándose como liberales y acusando de fanática rebeldía a las víctimas de su opresión: he aquí el cuadro de esa aberración extemporánea que es la persecución religiosa de México.

Librémonos de nuestros liberales. Ateniéndonos al mal uso que se hace de los términos, visto que a cada cosa se le da precisamente el nombre contrario del que le corresponde en sana lógica, gritemos como lutánicos: ¡Abajo la Libertad! ¡Viva el fanatismo!

Quizá con esta fórmula salgamos bien librados.

A cerca de 41 millones se eleva la población de la República Francesa

La población total de este país es de 40 millones 743.851 habitantes de los cuales 2 millones 498.230 son extranjeros.

El aumento de la población desde el año de 1921, en que fué hecho el censo anterior, ha sido de 1 millón 534.185 habitantes, de los que más de un millón se debe a la inmigración de extranjeros.

El Departamento más poblado es el de Sena con 4 204 853 franceses y 423 784 extranjeros. La capital de París, tiene actualmente 2 millones 871 249 habitantes.

Este último censo de 1926 ha demostrado que aumenta la población de muchas ciudades mientras disminuye la de los campos, lo que resulta un serio problema para un país como éste en que la principal fuente de riqueza es la Agricultura.



¿ANSANCIO cerebral y dolor de cabeza por haber leído hasta muy tarde? Una dosis de

ASPIRINA

Alivia rápidamente, devuelve la actividad mental, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

Impuesto a los solteros en Inglaterra

Hay dos millones de célibes en la Gran Bretaña

Lordres.—El Coronel Harry Day presentó en la Cámara de los Comunes una proposición pidiendo que se establezca un impuesto a todos los solteros, los que dice que suman dos millones en Inglaterra y en Escocia.

Esa contribución debe imponerse a los solteros mayores de 25 años.

SACRISTAN.

El Cura que necesite uno, pida informes a la oficina de este diario. Acepta módico sueldo.

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado. Informarán en esta oficina.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Tremendo fracaso de los Metodistas en Heredia

Toda la católica sociedad herediaña se halla indignada al ver hasta donde llegó el cinismo de los protestantes, nunca visto ni pensado al celebrar la inauguración de su «salón de Patines», al decir de algunos; «Pocilga» como dicen otros, en la noche del martes, cuando circuló la vispera una fatídica invitación que la mayor parte de los habitantes arrojó pisoteada a la calle en señal de protesta por el ultraje inferido a los católicos de Heredia. Ya en la noche los camiones trajeron de la capital, asistentes y otros poquillos de algunos pueblos; de aquí se sumaron unos cuatro patos pelados, que no debimos tomar en cuenta por ser la escoria de la ciudad, llenos de vicios y cuyos nombres manchan los libros de la policía, a excepción de unos muy buenos jóvenes que asistieron por curiosidad, y nada más. En total que fué un tremendo fracaso la llamada «gran inauguración».

El demonio que en todo se mete, allí estuvo presente y gozó de lo lindo viendo tantos simpatizadores suyos de otras partes que él ya conocía de antemano.

Heredia, la católica ciudad, baluarte del catolicismo en Costa Rica, la que tiene almacenadas las armas para combatir valerosamente a esa nauseabunda secta, hija legítima del «Dragón infernal», les contestó con un solemne desprecio y les volvió las espaldas. La desilusión ha sido grande y francamente no les valió los miles gastados en la construcción de la «Pesabrera» y la casilla en donde se hablan burdas mentiras que salen de la biblia luterana; allí, privadamente ya han dicho a un solemne tonto de capirote, entrometido, que en la Santa hostia no hay nada...! Esos blasfemos protestantes, lo dicen a gentes que no saben ni un camino en cuanto a moralidad, porque conquistar a viciosos no causa ningún trabajo ni es trabajo meritorio.

Mientras nuestros Misioneros católicos se internan en las montañas en busca de almas que salvar, pasando miles privaciones y muchas veces hasta la muerte encuentran en pago de sus afanes, los metodistas son puestos a sueldo fijo, todo lo compran con el oro corruptor americano; de la noche a la mañana se improvisan consumados reverendos, obispos y clérigos y sin estudios de las ciencias eclesiásticas se presentan muy campantes, ufanos, como grandes misioneros, para engañar enseñando sus tremendas doctrinas, que no

son más que nauseabundos errores. Esa es la misión de estos propagandistas, que por desgracia, nuestra Constitución ampara en cuanto al culto del que ellos abusan escandalosamente, cuando salen en camiones vociferando. La que ellos enseñan es un horrible remedo de nuestra augusta religión, una, sola, santa, católica y apostólica, sostenida y santificada con la sangre de millones de mártires que dieron su vida sobre los patibulos inventados por los Nerones, Dioclecianos y demás perseguidores que los hicieron padecer, que con esto prueban la divinidad de la doctrina por Cristo y sus apóstoles; nunca la predicada por aquéllos, escandalosamente adulterada por los mercachifles embusteros, embaucadores que la pasan a su gusto bebiendo exquisitos licores y comiendo buenas viandas, y viajan como príncipes en la opulencia, echando al viento una enorme barrija, porque les sobra el vil oro corruptor de conciencias y perdición de almas.

Don Bosco decía: «Da mihi animas et coetera tolle (dadme almas y quedaos con lo demás) mas estos hijos de Lutero dicen: «dadme oro y más oro que necesitamos» para corromper y perder almas».

Siendo la Iglesia Católica la única depositaria de la verdad, el nauseabundo protestantismo que es la mentira y el error desearados no lo queremos, que al fin es una manzana podrida arrojada del infierno.

Alberto Quesada L.

Marzo 9 de 1927.

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Ecribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase
Pida Ud. los renombrados **CUADERNOS** de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

Gran Remedio Casero
Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curen realmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bigado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Un episodio de la persecución religiosa en México

La cobardía sin nombre

La saña contra los sacerdotes extranjeros dió lugar a grandes perturbaciones. El delito de extranjerismo sacerdotal ocasionaba la clausura de los templos.

Existe en una de las más aristocráticas colonias de la ciudad de México, un templo erigido en honor de la Sagrada Familia. El pretexto de que allí oficiaban sacerdotes extranjeros, llevó a los agentes de Gobernación a cerrar aquel templo. Pero cuando las tropas llegaron, ya la distinguida, la intrépida mujer mexicana les había tomado la delantera. Un compacto núcleo de damas de la Colonia Roma, reforzado por las abnegadas sirvientas que en aquel templo tienen el centro de sus organizaciones, henchía el recinto.

Cuando los soldados intimaron la orden de salir, ellas, simple y sencillamente, se negaron a hacerlo. Comenzaron las violencias y las resistencias. Los soldados recurrieron a las armas, mientras las sirvientas se les arrojaron al cuello. El jefe de la comisión sintió miedo. Ya algunos soldados se retorciaban por el suelo. Entretanto, el ejército femenino se reforzaba. El campo de batalla fué por ellas trasladado a las afueras del templo. La fuerza armada había pedido refuerzos. Llegaron violentamente los cuerpos de bomberos, prepararon las mangueras y enderezaron sobre los núcleos católicos los formidables chorros. La fuerza del agua derribó por el suelo a damas y sirvientas; pero al punto se levantaron, y armadas de peñascos, con el rictus de suprema indignación en los labios, avanzan, avanzan... Llegó el ejército. Se planta amenazador a la vera de los bomberos. Con gran aparato prepara los fusiles. Las mujeres no retroceden, no vacilan, y frente a los escuadrones de caballería, siguen avanzando; algu-

nas abren sus brazos en cruz para esperar las balas... Una descarga de fusilería... Un grito de espanto en la heroica multitud. Se revuelve. Se agita. Retrocede... pero a unos cuantos metros se rehace, y vuelve sobre los soldados con mayor brío y decisión. La caballería cumple órdenes se arroja sobre aquel puñado de heroínas y no descansa hasta dispersarlas por completo.

Una hora después, el ejército católico femenino aparece organizado de nuevo en las calles céntricas de la ciudad. Más de cinco mil mujeres se dirigen al Palacio de la Secretaría de Gobernación, encabezadas por un comité que pretende encararse con el Ministro.

El frente del palacio está ya perfectamente defendido con fuerza armada. Preséntase la multitud, y el comité que la acaudilla pide la audiencia con el Coronel Tejada, Ministro de Gobernación. La audiencia se les niega y se les intima la orden de retirarse. Se repiten las escenas crueles del templo de la Sagrada Familia. Es entonces cuando el Inspector General de Policía, olvidándose de los deberes de un caballero, pica espuelas a su arrogante caballo, lo echa sobre las damas, y empuñando con rabia un látigo vil, cruza con él la cara a las damas más distinguidas de la capital de México.

Ese pundonoroso militar que también se afanaba por hacer cumplir la Ley con una galantería tan sin límites, es el joven y apuesto General Don Roberto Cruz. ¡Que nos desmientan los testigos presenciales!

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

El Mensajero del Clero

Acusamos recibo del N° 2 de El Mensajero del Clero, correspondiente al mes último.

Su contenido es el que sigue:

Circular sobre la actitud del Clero en la lucha política.

Documentos resumidos y textuales.

Curiosidades de la Estadística.

Las variantes del primer volumen de la Vulgata revisada.

La literatura católica actual de Costa Rica.

Notas.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO =

Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO

- PUJOL HNOS. -

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Los autos podrán ser manejados por el radio

Con el tiempo, se cree que se podrán dirigir buques y aeroplanos

Dallas, Texas.—Mr. Maurice J. Francill, conocido vulgarmente con el nombre de "el brujo del Radio", se encuentra en esta ciudad con objeto de llevar a cabo diferentes demostraciones de control mecánico por medio de radio, siendo una de las más interesantes el manejo de un automóvil sin intervención humana de ninguna especie.

El automóvil que usará Mr. Francill es un Dodge modelo 1927, al cual se le han hecho las adaptaciones necesarias para poder controlar su mecanismo desde largas distancias por medio de ondas electromagnéticas. La demostración consistirá en hacer andar el automóvil hacia adelante, en 1ª, 2ª y 3ª velocidades en reserva; encender y apagar los faros, voltear esquinas y conducirlo a través de diferentes calles hasta volverlo al lugar de partida.

Esta demostración se considera como una de las últimas maravillas modernas, pues deja vislumbrar la posibilidad de poder, en tiempo no lejano, dirigir buques y aeroplanos a través del espacio y los océanos, sin necesidad de aviadores ni tripulaciones, como ya se ha tratado de demostrar en ocasiones pasadas.

Santoral

Sábado 12.—San Gregorio el Grande, papa.

SAN GREGORIO EL GRANDE, PAPA

San Gregorio fué romano, hijo de Gordiano y Silviana, de ilustre linaje y rico. Desde su niñez fué virtuoso y bien inclinado. Sobresalió en el estudio de las letras divinas y humanas. Ocupóse en negocios de la república, fué prefecto de Roma, y dueño de su hacienda, edificó en Sicilia seis monasterios, y en Roma otro en sus mismas casas; el resto de su patrimonio lo dió a los pobres, entrando él de religioso en el monasterio de San Benito que había edificado en Roma. Aquí fué su vida tan perfecta, que fué elegido por su abad. El papa Pelagio II hizole cardenal, y le envió por legado y embajador suyo al emperador Tiberio. Allí escribió aquella divina exposición moral sobre el libro de Job, y convenció a Eutiquio, patriarca de Constantinopla, haciéndole desdecirse de sus errores acerca de la resurrección de la carne. Vacante la Santa Sede Apostólica, fué electo pastor universal de la Iglesia, en la cual suprema dignidad resplandeció con toda clase de virtudes. Descansó en paz el día 12 de Marzo, año de 604.

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada

"El Castellano de Bosworth" por Emmanuel Thompson

Tiendas de peluche para adornos varios surtidos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

El "método Bayer" para cortar los resfriados.

los catarros, la grippe, etc.

consiste sencillamente en tomar al acostarse,



2 tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente

Abríguese bien. Pocos momentos después empieza usted a sentirse aliviado, suda copiosamente y duerme con la más exquisita tranquilidad. Mañana, ¡fresco y sano! Si algún síntoma persiste, una o dos dosis más durante el día. Eso es todo.

La influenza enseñó al mundo dos cosas: que la FENASPIRINA es un remedio de la más alta eficacia, y que el limón es un excelente auxiliar curativo.

El "Método Bayer" es el resultado científico de esa enseñanza.

No trastorna el estómago como las preparaciones laxantes anticuadas, ni atonta como las que contienen quinina.

Las tabletas no se disuelven en la limonada, sino se toman antes con un poco de agua.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel PRECIOS SIN COMPETENCIA

United Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

No pida jabón amarillo DIGA: yo quiero JABON CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Campani flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Primera, na AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"

Fábrica de Jabones y Velas JESUS MARIA CASTRO VALVERDE Plaza Viquez—San José

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

¿Es lo mismo instrucción que educación?

Esta confusión la hacen a menudo las personas. Dicen «Fulana es muy educada» y lo que quiere decir es «Fulana es instruída», o viceversa. Hay personas muy instruídas y pésimamente educadas, y hay gente muy educada que no tiene pretensiones de intelectualidad... y confieso que prefiero mucho estas últimas. La persona muy «instruída» es pretenciosa, y generalmente no le quedó tiempo para educarse. Sucede con esto que ciega con su sabiduría y ensordece con sus conocimientos.

En cambio, la persona educada trata de pasar inadvertida, y así, acaso, en intimidad complace discretamente con su cultura, sin arrebatos catodrácticos.

No es la misión de la mujer aparente que «sabe mucho», cuanto más modesta sea, mayor encanto irradiará a su alrededor. Las «marisabidillas» de que nos hablan los escritores clásicos son sencillamente intolerables... sobre todo para soportarlas de cerca.

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

Curiosidades

La superstición de que una herradura de caballo encontrada en la calle o en una carretera dá buena suerte, es general en todos los pueblos de Europa y Asia.

Uno de los animales que menos duerme, es el elefante. No obstante, su resistencia para trabajos rudos es grandísima, a pesar de que sólo duerme tres o cuatro horas.

Conocimientos útiles

Cinco usos de la sal

1º—La dispepsia se alivia tomando una pulgarada de sal después de comer.

2º—La sal es excelente como dentrífico, usándola una vez al día impide que se forme sarro y conserva los dientes blancos.

3º—Para adelgazar, toman muchas personas un vaso de agua caliente. Es mucho más agradable si se le añade media cucharadita de sal.

4.—Para avivar los colores de una alfombra, no hay cosa mejor que frotarla con un paño humedecido en agua muy salada.

5.—Para fijar los colores de las telas teñidas, basta dejarlas unas cuantas horas en agua muy cargada de sal.

El Rosario Perpetuo

Nos ha llegado esa publicación, entrega correspondiente al mes en curso, cuyo contenido es el que sigue:

Mirando a San José.

Violetas y musgos.

Carta abierta.

Cartas del P. Lacordaire.

Varietades.

Cultos.

Necrología.

Favores de la Virgen del Rosario.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Los cabellos cortos

Una información de Budapest y otra de Bridgeton (Nueva Jersey), dan cuenta de dos sucesos relacionados con los cabellos cortos.

La de Budapest se refiere a que el Comité municipal escolar ha dictado una circular dirigida a todas las profesoras de instrucción pública de las escuelas de niñas, ordenándoles que no admitan en sus locales a ninguna muchacha que lleve el pelo cortado. Además, se dispone que los vestidos lleguen más abajo de la rodilla y las mangas hasta las muñecas.

Agrega la orden que ninguna joven debe ser acompañada hasta el colegio sino por un miembro de su familia. Asimismo dispone la circular que se prohíbe a las muchachas usar carmin para las mejillas y rojo para los labios, y danzar en bailes públicos, si no van acompañadas de sus madres.

Estas disposiciones han sido acogidas de diversos modos por la población de Budapest, según leemos, y se verificó una manifestación de modistas para protestar contra la orden del Comité municipal de escuelas.

La otra información de Bridgeton (Nueva Jersey), comunica que en aquella población ha puesto fin a su vida disparándose un tiro en la cabeza, una muchacha de diez y ocho años, llamada Annbel E. Lewis, hija de un rico propietario que posee varias granjas, porque su padre le prohibió cortarse el cabello para acudir a la escuela de segunda enseñanza, donde practicaba sus estudios.

Esta muchacha manifestó que no podía presentarse en el colegio con el pelo largo, porque todas sus compañeras se burlaban de ella, a causa de tener una magnífica mata de pelo.

Es decir que prefirió la muerte a que le tomaran la fronda capilar.

Se permitió un casamiento religioso

donde oficiaba un sacerdote católico.

Al presentarse en la expresada residencia los agentes del Secretario Tejeda se encontraron con que los padrinos y los concurrentes eran senadores, diputados y algunos generales, y por lo tanto nada se hizo ni fue molestado el sacerdote a pesar de que se procede en una forma bien distinta cuando se trata de particulares,

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Entre los padrinos y los concurrentes había diputados, senadores y generales

Ciudad de México.—Los agentes de la Secretaría de Gobernación se llevaron un buen chasco mayúsculo, al tratar de suspender una ceremonia nupcial que se celebraba en la calle de Serapio Rendón,

Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses

El domingo 13 del presente habrá sesión de la Liga en el Salón de Catecismo de la Merced de 2 a 3 de la tarde.

El Director, ROSENDO DE J. VALENCIANO

Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219 — Teléfono 289

MANDE A TOSTAR Y MOLER

SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA